

Les personnes passionnées par le patrimoine vont être satisfaites de savoir qu'un projet est en passe de voir le jour à la Chartreuse de Valbonne. En effet jusqu'au 15 octobre, une concertation préalable concernant celui-ci est ouverte au public dans les mairies de Saint-Paulet-de-Caisson, Saint-Michel-d'Euzet et Saint-Laurent-de-Carnols, ainsi que sur le site de l'agglomération du Gard rhodanien.

Pour l'instant, l'objectif est de mettre en compatibilité le SCoT (Schéma de cohérence territoriale) du Gard rhodanien et les Plu (Plan local d'urbanisme) des trois communes concernées, de bénéficier d'une autorisation environnementale unique et d'obtenir délivrance des permis de construire. Le montant estimé du programme est de 95 M€ et consiste à reconvertir le site en un lieu de ressourcement en conjuguant hébergement, salle de pratique du yoga et méditation, ateliers d'activités manuelles, restauration, boutique épicerie fine, artisanat. L'étude doit aussi s'étendre au-delà des limites du bâtiment pour répondre aux besoins.

L'objet est de proposer des séjours de courte, moyenne ou longue durée dédiés au ressourcement personnel. Dans son ensemble, outre la restauration complète de la Chartreuse, on retiendra la création d'une aire naturelle de stationnement en dehors des abords immédiats du site, mais aussi la création d'un chai adapté à la production du vin du domaine. Mais encore une grande salle pour la tenue d'évènement ou de conférence ainsi que des logements pour une partie du personnel. Enfin, une implantation d'un bassin de nage à destination des clients devrait également voir le jour.

Pour le grand public, la Chartreuse et les espaces extérieurs les plus emblématiques seraient accessibles sur des temps de visite libre ou accompagnée.